

Les
secondes
chances:
le livre
de Josué



Le livre de Josué marque la transition du commandement de Moïse à celui de Josué. Il commence avec l'histoire d'Israël entrant dans la Terre promise et se termine avec leur établissement dans ce pays.

Josué, en effet, avait une tâche difficile à accomplir. C'est-à-dire, reprendre là où Moïse s'était arrêté. Mais ce défi n'était que le début. Josué devait faire ce que Moïse n'avait jamais fait: emmener la nation, après 40 ans dans le désert, à travers le Jourdain et vers Canaan, selon la promesse que Dieu avait faite aux pères des années auparavant. « Moïse, mon serviteur, est mort; maintenant, lève-toi, passe ce Jourdain, toi et tout ce peuple, pour entrer dans le pays que je donne aux enfants d'Israël » (*Js 1:2, LSG*).

La clé de toute l'histoire se trouve dans les paroles de l'Éternel à Josué: ils allaient entrer dans « le pays que je [YHVH] leur donne ». Bien sûr, Josué ne le fera pas seul, mais seulement par la puissance et la conduite de l'Éternel, qui aurait amené le peuple dans le pays une génération plus tôt s'il avait obéi à Sa part de l'alliance. Malheureusement, ils ne l'avaient pas fait, et ils avaient donc subi les conséquences de leurs actes.

Le fait est qu'au cours des 40 années précédentes, Israël avait été confronté aux conséquences négatives de l'alliance. À cause de leur rébellion contre Dieu, toute la génération adulte qui avait connu les exploits et les merveilles de l'Exode, à l'exception de Josué et Caleb, avait péri dans le désert. Quatre des cinq livres de Moïse traitent de ce qui leur était arrivé alors qu'ils erraient dans le désert pendant tout ce temps. Maintenant, sous la direction de Josué, la deuxième génération était prête à relever les défis de la possession du pays.

« Moïse appela Josué, et lui dit en présence de tout Israël: Fortifie-toi et prends courage, car tu entreras avec ce peuple dans le pays que l'Éternel a

juré à leurs pères de leur donner, et c'est toi qui les feras entrer en possession du pays. L'Éternel marchera lui-même devant toi, il sera lui-même avec toi, il ne te délaissera point, il ne t'abandonnera point; ne crains point, et ne t'effraie point » (Dt 31:7, 8, LSG).

Les promesses de Dieu faites aux patriarches et à Moïse étaient sur le point de s'accomplir. Il y avait un air d'attente et d'excitation, un nouveau départ pour le peuple, longtemps sans abri et dépossédé. Dieu s'était montré fidèle en les délivrant de l'esclavage et ils pouvaient certainement Lui faire confiance pour accomplir Ses promesses concernant le pays.

« Le but principal du livre de Josué est de décrire l'entrée d'Israël dans la terre promise, la conquête du pays et son partage entre les tribus. Ce but est le fil conducteur du message du livre, à savoir la fidélité de Dieu dans l'accomplissement de la promesse de terre faite à Abraham. Le livre met l'accent sur la fidélité de Dieu à Ses promesses d'alliance (Josué 21:43-45). » (Voir, Andrews Bible Commentary, Andrews University Press, 2020, p. 365.)

Nous découvrirons ensemble que, bien que le livre de Josué ait été écrit il y a plus de trois millénaires, le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui n'est pas si différent de celui de Josué dans ses défis spirituels. Nous pouvons être confrontés à des défis d'une nature différente, mais il y a néanmoins des défis, en particulier spirituels, qui menacent notre sécurité, notre foi et l'accomplissement de la mission que Dieu a confiée à Son peuple. L'exemple de Josué nous inspirera certainement à s'approprier les promesses de Dieu concernant notre époque et à réussir par Sa puissance, tout comme Josué.

Bien que le livre de Josué ait été écrit il y a plus de trois millénaires, le monde dans lequel nous vivons aujourd'hui n'est pas si différent de celui de Josué dans ses défis spirituels.

Barna Magyarosi est l'actuel secrétaire exécutif et président du Comité de recherche biblique de la Division intereuropéenne. Il a commencé son service pour l'Église en tant que pasteur et directeur de département dans la Fédération de Transylvanie du Sud, en Roumanie, et a continué en tant que professeur de théologie et président de l'Université Adventus, en Roumanie.